

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Jugendbeteiligung“

Sitzungstag: 20.02.2020	Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr	Sitzungsende: 19:25 Uhr	Sitzungsort: Ein Haus für unsere Freundschaft Godehardstraße 21
----------------------------	------------------------------	----------------------------	--

Anwesend:

Vom Ortsamt

Jörn Hermening

Vom Fachausschuss

Herr Heinz Hoffhenke in Vertretung für Herrn Marcel Hilker

Herr Tobias Link

Herr Harry Rechten

Herr Kai Kaufmann

Herr Tobias Link

Frau Hannelore Sengstake

Herr Serkan Yumru

Gäste

Herr Cemal Kocas (Geschäftsführer Ein Haus für unsere Freundschaft)

Tagesordnung:

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.11.2019 und Rückmeldungen

TOP 2: Vorstellung des Hauses für unsere Freundschaft e. V.

TOP 3: Verschiedenes

Herr Hermening eröffnet die Sitzung und bedankt sich bei Herrn Kocas, dass die heutige Sitzung im Haus für unsere Freundschaft stattfinden kann. Da zum mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/ Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt diese als Tagesordnung beschlossen.

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.11.2019 und Rückmeldungen

Das Protokoll der Sitzung vom 21.11.2019 wird genehmigt.

TOP 2 Vorstellung des Hauses für unsere Freundschaft e. V.

Herr Kocas stellt sich und die Arbeit des Hauses für unsere Freundschaft ¹ vor und beantwortet die Fragen der Fachausschussmitglieder.

Er berichtet u. a., dass die Arbeit des Hauses auf engagierten Mitglieder einer kurdisch/türkischen Tanzgruppe zurückgeht. Daraus habe sich nach kurzer Zeit eine Jugendeinrichtung entwickelt, zu der später auch andere Personengruppen gestoßen sind.

¹ Siehe unter www.einhausfuerunserefreundschaft.de

Waren es anfangs häufig Jugendliche aus den Balkanländern und Afghanistan, stammen heute viele der Jugendlichen aus Bulgarien. Dennoch waren stets auch deutsche Jugendliche Zielgruppe, da man Wert auf eine Durchmischung lege. Diese solle aber nicht als Zwang erfolgen. Alle Angebote sind interreligiös und interkulturell angelegt. Die Angebote finden im Haus aber auch an anderen Lernorten wie der Bremer Heimstiftung oder in Schulen statt. In Sebaldsbrück bietet das Haus an zwei Nachmittagen pro Woche ein zusätzliches Angebot im Gemeindehaus in der Forbacher Straße an, da die Kinder und Jugendlichen aus diesem Bereich keine vergleichbaren Angebote vor Ort nutzen können.

Das Haus für unsere Freundschaft bietet auch Hausaufgaben- und Bewerbungshilfe an und ist seit dem Jahr 2007 auch als Integrationskursträger anerkannt. Derzeit nehmen ca. 230 Menschen an den Integrations- und Alpha-Kursen teil.

Im Haus gibt es derzeit eine volle und zwei halbe Stellen. Damit sei es möglich, von Montag bis Freitag von 14 bis 20 Uhr zu öffnen. Ein Bundesfreiwilligendienstler unterstützt zusätzlich. Das Haus ist für Jugendliche ab 10 Jahren kostenlos nutzbar, ebenso das im Haus befindliche Bremer Jugendtonstudio. Herr Kocas ergänzt, dass es für das Haus immer finanziell schwierig sei - derzeit fehlen 7.500 €, um die Lohnkostensteigerungen „aufzufangen“.

TOP 3 Verschiedenes

Für die Sitzung des Fachausschusses am 28. Mai wird das Ortsamt beim Bürgerhaus Mahndorf bezüglich eines Besuchs zum Thema „Zirkus“ beim dortigen Zirkus Bambini anfragen.

Im Anschluss an die Sitzung werden die Fachausschussmitglieder durch die Räumlichkeiten des Hauses für unsere Freundschaft geführt.

gez. Hermening
Sitzungsleitung u. Protokoll

gez. Sengstake
Sprecherin